
 

致 

觀塘區議會 

房屋、規劃及地政事務委員會 

鄭景陽主席： 

 

討論於公屋加設自動體外心臟去顫器(AED 機) 

 

本人希望於房屋、規劃及地政事務委員會會議上討論於公屋加設自動體外心臟去顫器(AED 機)，請鄭

主席把此議題加入是次會議議程。 

 

於今年 5 月尾，寶達邨商場内發生了一宗老人家暈倒的意外。當時，一名有急救資格的店員判斷傷者

當下需要用到 AED 機來阻止情況惡化，惟屋邨管理處與商場管理處均表示他們並沒有設置 AED 機。

萬幸的是，消防救護員及時攜帶急救用具趕到，其後亦妥善處理好傷者。 

 

本人要求於公屋範圍加設 AED 機以備不時之需，拯救生命，原因如下： 

 

 AED 機可以為心臟停搏的病人急救，大大提升他們的存活機會。根據專業救護所見，若心臟病

發病人未能於送院前接受心肺復蘇等急救護理，存活率會隨住時間而急速降低。 

 

 根據資料顯示，各個港鐵站、大部分康文署場地及香港部分屋苑商場均設有 AED 機。鑒於觀

塘區的人口密度高而且長者人數比例較高，更大機會出現突發的心臟意外，因此需要用到 AED

機的機會亦較其他區高。不過，目前公屋範圍及大部分公屋商場均沒有設置 AED 機，若再發

生同類意外，可能會釀成悲劇。 

 

 曾經有其他區議員提倡於公共屋邨加設心臟去顫器，惟得到房屋署回覆指出，前線員工難以判

斷病人所患的病症及如何施救，擔心會越幫越忙，故暫時不考慮在各公共屋邨加設去顫機。不

過，新一代的體外心臟去顫器十分自動化，而且有語音教學，亦不需要先受訓才能使用儀器，

一般市民亦可以操作。故此，本人希望房屋署可以再次考慮加設 AED 機。 

 

觀塘區議員 

馮家龍謹啟 
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